

Éloigne-toi de moi, Seigneur



5 Dim Tps de l'Eglise 7/2/16

Venez sur le bord du lac de Génésareth ça sent l'air du large et le poisson frais !
Que votre regard s'arrête sur Simon qui dans la barque tombe aux pieds de Jésus, au milieu des poisson qui remplissaient la barque !
Quoi de plus naturel pour un pêcheur de brasser le poisson à bras le corps...
Mais quoi de plus étonnant que de se coucher dedans ?

A cet instant il y a deux retournements :
d'abord la mauvaise pêche est effacée par une autre, inattendue et exceptionnelle, initiée par Jésus, un charpentier qui n'a rien du pêcheur !
Puis ce changement d'identité de Simon, homme pêcheur et pêcheur du lac en Pierre le pêcheur d'hommes !

Dans le face à face de la barque Pierre mesure la puissance de Jésus à la quantité de poisson. Alors, lui aussi, comme Isaïe, est saisi d'effroi devant son Dieu :
« Malheur à moi ! -pense-t-il - Je suis perdu, mes yeux ont vu le Seigneur de l'univers ! »

Cette situation concentre toute la puissance de la vocation, de notre vocation :
- qui est d'abord face à face avec Dieu: expérience brûlante, bouleversement personnel qui met tout à l'envers !
- qui est envoi auprès d'un peuple aussi nombreux que les poissons de la pêche !

Voilà Pierre appelé par son nom qui change car c'est sa vie qui change !
Dès lors nous comprenons son désarroi, ses réticences et même sa résistance.
« Éloigne-toi de moi, Seigneur ! Nous nous entendons nous mêmes dans l'objection de Pierre :
« Pourquoi moi, d'autres savent faire mieux que moi... ? »
Les signes que Dieu donne (charbon ardent, pêche miraculeuse) viennent à bout des résistances. Alors la confiance naît, la prière l'exprime: « Tu m'as séduit Seigneur et je me suis laissé séduire ! » « Moi, je serai ton messager : envoie-moi. »

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 5, 1-11)

**En ce temps-là,
la foule se pressait autour de Jésus
pour écouter la parole de Dieu,
tandis qu'il se tenait au bord du lac de Génésareth.
Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ;
les pêcheurs en étaient descendus
et lavaient leurs filets.**

**Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon,
et lui demanda de s'écartier un peu du rivage.
Puis il s'assit et, de la barque, il enseignait les foules.**

**Quand il eut fini de parler,
il dit à Simon :
« Avance au large,
et jetez vos filets pour la pêche. »**

**Simon lui répondit :
« Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ;
mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. »**

**Et l'ayant fait,
ils capturèrent une telle quantité de poissons
que leurs filets allaient se déchirer.**

**Ils firent signe à leurs compagnons de l'autre barque
de venir les aider.**

**Ceux-ci vinrent,
et ils remplirent les deux barques,
à tel point qu'elles enfonçaient.**

**à cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus,
en disant :**

**« Éloigne-toi de moi, Seigneur,
car je suis un homme pécheur. »**

**En effet, un grand effroi l'avait saisi,
lui et tous ceux qui étaient avec lui,
devant la quantité de poissons qu'ils avaient pêchés ;
et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée,
les associés de Simon.**

**Jésus dit à Simon :
« Sois sans crainte,
désormais ce sont des hommes que tu prendras. »**

**Alors ils ramenèrent les barques au rivage
et, laissant tout, ils le suivirent.**

Vendredi 5 Fevrier 2016